

BICC newsletter 06/03 (June 2003)/
BICC Newsletter 06/03 (Juni 2003)

EVENTS/AKTIVITÄTEN:

Expert meeting „Small Arms and Gender“, New York (11-14 July 2003)/
Expertentreffen „Kleinwaffen und Geschlechterrollen“, New York (11.-14. Juli 2003)

Renée Ernst, Head of Department, Project Management at BICC, will attend an experts meeting on small arms and gender in New York from 11-14 July 2003. The meeting will follow the First Biennial Meeting of States on the Implementation of the Programme of Action of the 2001 UN Conference on the „Illicit Trade in Small Arms and Light Weapons in All Its Aspects“, which will take place from 7-11 July at the United Nations. The meeting aims to bring together a wide range of experts on gender issues to help in defining the conceptual framework and content of projects dealing with gender and small arms control and management.

Information:

ernst@bicc.de

Lecture on „Water and Conflict“, Bonn (9 July 2003)/
Vortrag zum Thema "Wasser und Konflikte", Bonn (9. Juli 2003)

Lars Wirkus (BICC Projektleiter) hält im Rahmen der Öko-Ringvorlesung der Uni Bonn einen Vortrag zum Thema "Wasser und Konflikte". Der Schwerpunkt des Vortrages widmet sich dem Konflikt- und Konfliktlösungspotential grenzüberschreitender Flüsse.

Zeit und Ort: Mittwoch, 9. Juli 2003, Universität Bonn, Hörsaal 17, 20:00h

Information:

wirkus@bicc.de

Meeting of the Steering Group FriEnt, Bonn (1 July 2003)/
Sitzung des FriEnt-Lenkungsausschusses, Bonn (1. Juli 2003)

Am 1. Juli 2003 trifft sich in den Räumen des BICC in Bonn der Lenkungsausschuss von FriEnt (Gruppe Friedensentwicklung). Gastgeber ist die "Plattform Zivile Konfliktbearbeitung". Neben Informationen zur Evaluierung von FriEnt werden die Darstellung von FriEnt-Aktivitäten und der Austausch im Mittelpunkt der Diskussion stehen.

Information:

ernst@bicc.de

frient@bmz.bund.de

Conference on "Gender concepts and their impact on violent conflicts", Loccum (27-29 June 2003)/
Konferenz „Geschlechterverhältnisse in der Überwindung von Gewaltkonflikten“, Loccum (27.-29. Juni 2003)

Renée Ernst will attend a conference on "Gender concepts and their impact on violent conflicts" at the Evangelische Akademie Loccum . She will give a presentation on the relationship between gender constructions and small arms and will describe how gender perspectives form an essential category for conflict analysis and the development of sustainable small arms control measures.

Information:

<http://www.loccum.de/program/program.html>

ernst@bicc.de

Seminar "Understanding Afghanistan: What Every Planner & Action Officer Needs to Know", Rome (25-27 June 2003)/

Seminar „Afghanistan verstehen: was jeder Planer und Aufbauhelfer wissen muss“, Rom (25.-27. Juni 2003)

Mark Sedra, researcher at BICC, will deliver a presentation on the current security situation in Afghanistan at an ISAF Training Seminar for NATO military planners titled "Understanding Afghanistan: What Every Planner & Action Officer Needs to Know." The seminar is being organized by the NATO Defense College (NDC), Rome, Italy and NATO HQ IMS/Operations Division, Brussels, Belgium. It will be held in Rome, Italy on 25-27 June 2003.

Information:
sedra@bicc.de

Workshop "Churches, Disarmament and Peace in Mozambique: A Review of the TAE experience", Maputo (Mozambique) (24 June 2003)/
Workshop „Kirchen, Abrüstung und Frieden in Mosambik: Ein Rückblick auf die TAE-Erfahrungen“, Maputo (Mozambique) (24 June 2003)

Sami Faltas and Wolf-Christian Paes, both project leaders at BICC, will travel to Mozambique to attend a workshop organized by the Council of Christian Churches of Mozambique (CCM) and BICC. The workshop will focus on "Churches, Disarmament and Peace in Mozambique: A Review of the TAE experience" and take place on 24 June in Maputo, Mozambique.

Information:
paes@bicc.de
faltas@bicc.de
http://www.bicc.de/weapons/helpdesk/3_experiences/profiles/mozambique.html

Symposium „Neue Herausforderungen der Entsendung von Fachpersonal im Rahmen der Entwicklungszusammenarbeit“, Bonn (23. Juni 2003)/
Symposium „New challenges in delegating qualified personell for development cooperation“, Bonn (23 June 2003)

Peter Croll nimmt am Internationalen Symposium des Deutschen Entwicklungsdienstes (DED) anlässlich des vierzigjährigen Jubiläums des DED mit dem Thema: „Neue Herausforderungen der Entsendung von Fachpersonal im Rahmen der Entwicklungszusammenarbeit: Gute Regierungsführung – Menschliche Sicherheit – Friedenskonsolidierung“ in Bonn teil.

Information:
croll@bicc.de

NRW-Wissenschaftsministerin Hannelore Kraft und Bonner OB Bärbel Dieckmann besuchen das BICC, Bonn (23. Juni 2003)
Minister of Science of NRW, Hannelore Kraft, and the Mayor of Bonn, Bärbel Dieckmann, visit BICC, Bonn (23 June 2003)

Am 23. Juni werden die Wissenschaftsministerin des Landes Nordrhein-Westfalen, Hannelore Kraft, und die Oberbürgermeisterin der Stadt Bonn, Bärbel Dieckmann, erstmals das BICC besuchen. Im Mittelpunkt des Gesprächs werden eine Vorstellung der Arbeit des BICC sowie eine Einführung in einzelne Projekte stehen.

Information:
croll@bicc.de

Workshop "Arms Control, Procurement and Transfers: Europeanisation versus Globalisation?", Brussels (19-21 June 2003)/
Workshop "Kontrolle, Beschaffung und Transfers von Waffen: Europäisierung versus Globalisierung?", Brüssel (19.-21. Juni 2003)

In the context of the project "Bridging the Accountability Gap in European Defence and Security Policy (ESDP Democracy)" BICC and the Institut d'Etudes Européennes (IEE) of the Université Libre de Bruxelles (ULB), in cooperation with the Faculté universitaire catholique de Mons (FUCAM), are jointly organizing a workshop on "Arms Control, Procurement and Transfers: Europeanisation versus Globalisation?" which will take place from 19-21 June 2003 in Brussels.

Information:
mawdsley@bicc.de

Anhörung zum Aktionsplan der Bundesregierung, Berlin (18 June 2003)/
Hearing on the Action Plan of the German Federal Government, Berlin (18. Juni 2003)

Peter Croll ist eingeladen, sich an der Anhörung zum Aktionsplan der Bundesregierung: „Zivile Krisenprävention, Konfliktbewältigung und Friedenskonsolidierung“ in der Stiftung für Wissenschaft und Politik (SWP) auf Einladung des Auswärtigen Amtes und der SWP zu beteiligen.

Information:
croll@bicc.de

Workshop "The Role of Arms in cultural identity and community perceptions", Skopje (18 June 2003)/
Workshop „Die Rolle von Waffen für kulturelle Identität und Gemeinschaftsverständnis“, Skopje (18. Juni 2003)

On 18 June, the Bonn International Center for Conversion (BICC) in association with Saferworld (London) and the Small Arms Survey (Geneva) hosts an international workshop on "The Role of Arms in cultural identity and community perceptions" in Skopje, Macedonia.

Information:
risserh@hotmail.com
paes@bicc.de

Symposium of GTZ, Eschborn (17 June 2003)/
Fachtagung der GTZ, Eschborn (17. Juni 2003)

Peter Croll nimmt an den Eschborner Fachtagen der Deutschen Gesellschaft für Technische Zusammenarbeit (GTZ) teil. Das diesjährige Thema lautet „Zukunft gestalten: Jugend als Partner – Perspektiven schaffen, Potenziale nutzen, Gesellschaftliche Verantwortung übernehmen“.

Information:
croll@bicc.de

Workshop „Structures of violence“, Bonn (11 June 2003)/
Workshop „Strukturen der Gewalt“, Bonn (11. Juni 2003)

Wie können bestehende Kriegsökonomien in Krisenstaaten wie Angola und der Demokratische Republik Kongo (DR Kongo) in friedfertige und demokratische Bahnen gelenkt werden? Dieser Frage widmete sich der Workshop „Structures of violence“, den das Zentrum für Entwicklungsforschung (ZEF) der Universität Bonn, in Kooperation mit dem BICC am 11.6. 2003 in Bonn organisierte. Peter Croll (BICC) übernahm zusammen mit Dr. Tobias Debiel (ZEF) die Begrüßung und die Einführung. Dr. Michael Brzoska kommentierte den Themenbereich „Economics of Violence in Failed States: In How Fare are They Linked to Globalization“ und Wolf-Christian Paes sprach zum Thema „Containing and Overcoming Structures of Violence: A Futile Attempt for Africa?“ Dies ist die erste Veranstaltung einer Reihe, die das BICC mit dem ZEF zum Thema „Menschliche Sicherheit“ in diesem Jahr begonnen hat und im nächsten Jahr fortsetzen wird.

Information:
paes@bicc.de
mb@bicc.de
croll@bicc.de
<http://www.zef.de/>

e-conference "Afghanistan: Assessing the progress of Security Sector Reform, One Year After the Geneva Conference" (4-11 June 2003)/
e-Konferenz "Afghanistan: Beurteilung des Fortschritts der Sicherheitssektorreform ein Jahr nach der Konferenz in Genf" (4.-11. Juni 2003)

BICC's e-conference titled "Assessing the Progress of Security Sector Reform, One Year After the Geneva Conference" ended on 11 June 2003 and was quite successful. Over 90 participants from over 15 countries participated in the event. A summary of the e-conference dialogue along with a set of policy recommendations that emanated from the conference will be released in the coming weeks. Additionally, a selection of conference papers produced for the event will be compiled into a BICC publication that will be made available in late summer or early fall 2003.

Information:
sedra@bicc.de

Roundtable on the proliferation of weapons of mass destruction, (5 June 2003)/
Rundtischgespräch zum Thema Verbreitung von Massenvernichtungswaffen (5. Juni 2003)

On 5 June 2003 Michael Brzoska participated in a roundtable discussion at the BMZ on the question of the role of development policy in the prevention of the proliferation of weapons of mass destruction.

Information:
mb@bicc.de

Presentation of the Friedensgutachten 2003, Berlin (4 June 2003)/
Vorstellung des Friedensgutachten 2003, Berlin (4. Juni 2003)

Am 4. Juni 2003 wurde das Friedensgutachten 2003, Jahrbuch der fünf führenden deutschen Friedensforschungsinstitute, diesmal unter Federführung des BICC, in Berlin der Öffentlichkeit vorgestellt. Neben einer Stellungnahme der Herausgeber Dr. Corinna Hauswedell (BICC), Dr. Christoph Weller (Institut für Entwicklung und Frieden, Duisburg), Dr. Ulrich Ratsch (Forschungsstätte der Evangelischen Studiengemeinschaft, Heidelberg), Dr. Reinhard Mutz (Institut für Friedensforschung und Sicherheitspolitik an der Universität Hamburg) und Dr. Bruno Schoch (Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung, Frankfurt), umfasst es 26 Einzelbeiträge. Die Autorinnen und Autoren widmen sich den Problemen einer künftigen Weltordnung, den Entwicklungen in verschiedenen Regionen und Ländern sowie unterschiedlichen globalen Ordnungsinstrumenten und völkerrechtlichen Reformüberlegungen. Erstmals war das Friedensgutachten am 4. Juni 2003 in Berlin auch Gegenstand eines Gespräches zwischen Bundestagspräsident Wolfgang Thierse, dem Bundestagspräsidium und den Herausgebern des Friedensgutachtens.

Information:
<http://www.bicc.de/friedensgutachten/index.html>
ch@bicc.de

Symposium on "State Reconstruction and International Engagement in Afghanistan", Bonn (29 May – 1 June 2003)/

Tagung „Wiederaufbau des Staates und internationales Engagement in Afghanistan“, Bonn (29. Mai – 1. Juni 2003)

Mark Sedra presented a paper titled, "New Beginnings or Return to Arms: The Disarmament, Demobilization and Reintegration Process in Afghanistan", at the Symposium on "State Reconstruction and International Engagement in Afghanistan." The event was organized by the Crisis States Programme in the Development Research Centre at the London School of Economics (LSE) and the Center for Development Research (ZEF) at the University of Bonn. It was held in Bonn, Germany on May 29 - June 1, 2003.

Information:
sedra@bicc.de

Colloquium on "State-building and Security in Afghanistan and the Region", Bad Honnef (23-26 May 2003)/

Kolloquium „Staatenbildung und Sicherheit in Afghanistan und der Region“, Bad Honnef (23.-26. Mai 2003)

Mark Sedra delivered a presentation on "The Challenges Facing a Disarmament, Demobilization and Reintegration Program in Afghanistan" at the Liechtenstein Colloquium on European and International Affairs on "State-building and Security in Afghanistan and the Region." The event was organized by The Liechtenstein Institute on Self-Determination at Princeton University (LISD) in cooperation with The Center for Development Research (ZEF) at Bonn University. It was held in Bad Honnef, Germany on 23-26 May 2003.

Information:
sedra@bicc.de

NEW PUBLICATIONS/NEUE PUBLIKATIONEN:

Friedensgutachten 2003
<http://www.bicc.de/friedensgutachten/index.html>

paper 28
Myeong-Chin Cho, Restructuring of Korea's Defense Aerospace Industry: Challenges and opportunities?
<http://www.bicc.de/industry/paper28/content.html>

paper 29
Lucien Mufor Atanga , Tackling Small Arms in Central Africa
<http://www.bicc.de/weapons/paper29/content.html>

PRESS RELEASES/PRESSEERKLÄRUNGEN:

Expand Support to the DRC
http://www.bicc.de/info/pubrel/releases/pressrel_kongo.html

Friedensgutachten 2003: Die neue Weltordnung
http://www.bicc.de/info/pubrel/releases/presseerklaerung_friegu2003.html

Afghanistan: Assessing the progress of Security Sector Reform, One Year After the Geneva Conference
http://www.bicc.de/info/pubrel/releases/pressrel_afg_e-conference.html

Erneute Schließungen und Reduzierungen von Bundeswehrstandorten: Konversionserfahrungen aktiv nutzen
http://www.bicc.de/info/pubrel/releases/presseerklaerung_standorte.html

Heckler and Koch Guns in Rio de Janeiro: Official German aid to stem the flood of small arms
http://www.bicc.de/info/pubrel/releases/pressrel_brazil.html

Heckler & Koch-Waffen in Rio de Janeiro: Deutsche Amtshilfe zur Eindämmung der Kleinwaffenflut
http://www.bicc.de/info/pubrel/releases/presseerklaerung_brasilien.html

Angola: Hoffnung auf Frieden und Demokratisierung
http://www.bicc.de/info/pubrel/releases/presseerklaerung_angola.html

We have already added you to our distribution list, but further copies can be ordered via the BICC website (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>). To unsubscribe send an e-mail to newsletter@bicc.de (Subj: unsubscribe).

Yours
Katharina Moraht
Susanne Heinke
(BICC PR-Team)

Wir haben Sie bereits auf unsere Verteilerliste gesetzt, der Newsletter kann aber auch über die Homepage des BICC (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>) bestellt werden. Wenn Sie den BICC-Newsletter nicht erhalten möchten, schicken Sie bitte eine Nachricht an newsletter@bicc.de (Betr: Abbestellung).

Katharina Moraht
Susanne Heinke
(BICC PR-Team)